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Mot du président 

Au cours de la dernière année, le Conseil de quartier de la Pointe-de-Sainte-Foy a su écouter 
les préoccupations des citoyens et agir sur les problèmes soulevés, afin de contribuer au 
bien-être de la population du quartier. 

Les résolutions du conseil de quartier ont entraîné la mise en place d’actions relativement à 
la sécurité routière, particulièrement autour du Collège des Compagnons et de l'École du 
Campanile, mais aussi dans des zones jugées « accidentogènes » comme la traverse 
piétonne faisant face au Carrefour la Pérade notamment pour les nouveaux arrivants, les 
enfants et les aînés.  

Il faut souligner la présence importante de personnes aînées, souvent à mobilité réduite, qui 
circulent dans les rues du quartier. C’était là une des premières préoccupations de notre 
plan d’action.  

Plusieurs de nos 16 demandes aux instances de la ville ont généralement reçu un accueil 
favorable et ont fait l’objet de réponses appropriées et de correctifs pertinents. Beaucoup 
reste à faire cependant. Plusieurs intersections, traverses piétonnes ou segments de rues 
sont encore l’objet d’analyses. Le conseil continue donc de veiller au grain et de faire valoir 
toutes les situations portées à son attention au bénéfice de la sécurité de nos citoyens. 

Le développement du réseau cyclable sur le territoire a été bien accueilli par les cyclistes, 
mais a soulevé certaines appréhensions pour des citoyens en bordure des corridors. Le 
conseil a reçu les doléances et les craintes d’un groupe de citoyens préoccupés par les 
impacts négatifs appréhendés du déneigement dans le secteur ouest du boulevard Neilson. 
Les recommandations formulées par les représentants du conseil et des citoyens eux-
mêmes ont apporté certains ajustements qui pourraient satisfaire les deux parties. C’est là 
un bel exemple d’une démarche conjointe empreinte d’ouverture et de recherche de 
solution positive qui reflète bien le mandat dévolu aux conseils de quartier.  

Le secteur de la rue du Campanile, malgré son caractère privé, fait partie du programme 
municipal de dynamisation de quelque six rues désignées sur le territoire de la ville de 
Québec. Il bénéficie alors de services et du soutien financier des instances municipales lui 
permettant de concourir à son développement et de réaliser plusieurs activités citoyennes 
tout au long de l’année.   

Depuis plus d’un an, la rue du Campanile a connu une transformation remarquable, tant sur 
le plan de son dynamisme, grâce à l’action concertée des membres de l’Association des 
gens d’affaires, que sur celui de son embellissement.  
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La rue du Campanile est ainsi redevenue une artère vivante et animée où il fait bon se 
rencontrer, au grand plaisir et au bénéfice des citoyens environnants. Il faut continuer à la 
rendre plus belle! 

Le portrait démographique traditionnellement monolithique de la Pointe-de-Sainte-Foy 
s’est profondément transformé au cours des dernières années. L’arrivée en très grand 
nombre de nouveaux résidents de toutes provenances enrichit et diversifie la population. 
Qu’ils soient africains, européens ou sud-américains, ces nouveaux « fidéens » apportent 
une couleur nouvelle à la démographie du quartier qui figure, d’ailleurs, parmi les quartiers 
ayant accueilli le plus grand nombre d’immigrants dans la ville. Toutefois, la communauté a 
le défi de les accueillir adéquatement au sein de la collectivité et de leur offrir les occasions 
de travailler, de s’intégrer et de s’épanouir dans la communauté. C’est là l’objectif du « vivre 
ensemble » auquel toute la population est conviée. Le conseil de quartier joue un rôle de 
facilitateur dans toute la mesure du possible. Il est essentiel d’éviter la constitution de 
ghettos au sein de notre communauté. 

Des membres du conseil ont également œuvré à promouvoir, par son groupe Facebook, le 
cadre de vie exceptionnel de la Pointe-de-Sainte-Foy. Ils ont mis en valeur les services 
urbains, ses commerces, ses attraits environnementaux, l’action des organismes 
communautaires, ainsi que ses diverses activités. Preuve de sa pertinence, le nombre 
d’abonnés s’est multiplié par quatre au cours de l’année. 

Le Conseil d’administration du conseil de quartier est constitué de 11 membres élus dédiés 
à la cause du mieux-vivre des citoyens du quartier. Je tiens à leur rendre hommage et les 
remercier de leur engagement.  

Je ne peux passer sous silence le travail accompli par notre secrétaire du conseil, 
Mme Suzanne Roy. Outre les responsabilités usuelles du secrétariat, en soi, une tâche ardue 
et exigeante, Mme Roy a assumé la responsabilité des communications du conseil, incluant 
la gestion du groupe Facebook et le développement d’outils de gestion nécessaires à la 
bonne marche du conseil. Son dynamisme a grandement contribué à l’image du conseil et 
a inspiré ses membres. 

Au terme de la présente année, certains membres quitteront leur poste au conseil et de 
nouvelles personnes prendront la relève. Le défi est noble et important pour tous les 
citoyens qui, de plus en plus, font appel à l’aide du conseil pour obtenir de la ville les bons 
services auxquels ils ont droit.   

Le président du conseil d’administration, 

Louis Champoux 
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Présentation du conseil de quartier 

Description générale d’un conseil de quartier 

 
Le conseil de quartier est un organisme à but non lucratif qui représente les citoyennes et 
les citoyens du quartier. Il constitue un des moyens prévus dans la Politique de participation 
publique pour permettre aux instances décisionnelles de les consulter avant de prendre des 
décisions. 

Le rôle d’un conseil de quartier est avant tout de faciliter la consultation, de transmettre son 
avis au conseil de la ville ou au conseil d’arrondissement sur toute matière concernant le 
quartier et de contribuer à la planification ou à la mise en œuvre d’un projet municipal 
touchant le quartier. 

Il tient des consultations publiques, notamment en ce qui concerne les changements aux 
règlements d’urbanisme ou l’aménagement de propriétés municipales. Il met en œuvre des 
projets en concertation avec les acteurs du milieu et formule des recommandations en 
regard de l’aménagement du territoire, la vie communautaire ou la sécurité publique.  
 

Conseil de quartier de la Pointe-de-Sainte-Foy 

Le conseil de quartier a été constitué à la demande de la population en février 2007. Les 
limites du territoire du quartier de la Pointe-de-Saint-Foy sont illustrées par la carte ci-
dessous. 
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Membres 

Le conseil d’administration du conseil de quartier est composé de 11 personnes. Les postes 
sont répartis de la façon suivante: 

● 4 postes réservés aux femmes, par élection par la population du quartier, pour un 
mandat de deux ans ; 

● 4 postes réservés aux hommes, par élection, par la population du quartier, pour un 
mandat de deux ans ; 

● 2 postes neutres réservés à toute personne qui réside dans le quartier, par élection 
par la population du quartier, pour un mandat de deux ans ; 

● 1 personne nommée par les administrateurs élus, pour un mandat expirant lors de la 
prochaine assemblée générale annuelle. 

La conseillère municipale du district de la Pointe-de-Sainte-Foy est membre d’office du 
conseil de quartier, mais sans droit de vote.  

Le présent rapport annuel chevauche deux cohortes électives. Au cours de 2024, le conseil 
d’administration était composé des membres suivants : 
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Composition du conseil de quartier de la Pointe-de-Sainte-Foy 

Fonction Janvier à avril Avril à décembre 

Postes Jusqu’à l’AGA du 
24 avril 2024 Depuis le 24 avril 2024 

Président Réal Jean Louis Champoux 

Vice-président Louis Champoux Réal Jean 

Secrétaire Suzanne Roy Suzanne Roy 

Trésorière Andréa Giguère Diana Polovei 

Administratrice Vacant Rosalie Tohoue 

Administrateur Jacques Pelchat Jacques Pelchat 

Administratrice Valérie Poirier Valérie Poirier 

Administrateur Alexandre Perras A démissionné 

Administrateur Daniel Laporte Daniel Laporte 

Administrateur  Marc Laporte Paul-André Proulx 

Administrateur coopté Jean-Luc Lavoie Jean-Luc Lavoie 

Conseillère municipale du 
district de la Pointe-de-
Sainte-Foy 

Anne Corriveau Anne Corriveau 

Équipe de soutien 

Conseillère en 
consultations publiques Éloïse Gaudreau 

Secrétaire de soutien Sandrine Garceau             Martine Gagnon 
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Fonctionnement du conseil de quartier 
 

Assemblées 
En 2024, le Conseil de quartier de la Pointe-de-Sainte-Foy a tenu 10 rencontres ordinaires, 
et une assemblée générale annuelle. 
 

Assemblées 2024 du Conseil de quartier de la Pointe-de-Sainte-Foy 

24 janvier 2024 1re assemblée ordinaire  

28 février 2024 2e assemblée ordinaire  

27 mars 2024 3e assemblée ordinaire  

24 avril 2024 Assemblée générale annuelle  
4e assemblée ordinaire 

14 mai 2024 5e assemblée ordinaire 

19 juin 2024 6e assemblée ordinaire  

25 septembre 2024 7e assemblée ordinaire  

23 octobre 2024 8e assemblée ordinaire  

27 novembre 2024 9e assemblée ordinaire  

 

Une fois adoptés, les procès-verbaux des séances sont disponibles sur le site de la Ville de 
Québec, dans la section « participation citoyenne » :  

https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-
citoyenne/conseils_quartier/pointesaintefoy/index.aspx  

 
Consultations publiques 

● Autoriser les activités d’un service de traiteur au 351-361, rue Gingras 

Une assemblée publique de consultation s’est tenue le mardi 14 mai 2024 lors de la 
séance ordinaire du Conseil de quartier de la Pointe-de-Sainte-Foy. Des personnes-
ressources de la Ville ont alors présenté les modifications réglementaires proposées. 
Le public a pu poser des questions et émettre des commentaires.  

 Le Conseil a émis une recommandation favorable. 

https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/conseils_quartier/pointesaintefoy/index.aspx
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/conseils_quartier/pointesaintefoy/index.aspx
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/conseils_quartier/pointesaintefoy/index.aspx
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Pour consulter la fiche de participation citoyenne :  
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-
citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=688  

● Projet résidentiel au 3786, chemin Sainte-Foy  

Une assemblée publique de consultation s’est tenue le 25 septembre 2024. Des 
personnes-ressources de la Ville de Québec ont présenté les modifications 
réglementaires proposées. Le public a pu poser des questions et émettre des 
commentaires.  

Le conseil de quartier a donné une recommandation favorable à ce projet.  

Pour consulter la fiche de participation citoyenne : 
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-
citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=629 

● Construction d’une nouvelle station-service au 3330, rue de La Pérade 

Une assemblée publique de consultation a eu lieu le 27 novembre 2024 dans le cadre 
de la séance ordinaire du conseil de quartier de la Pointe-de-Sainte-Foy. Des 
personnes-ressources de la Ville de Québec ont présenté les modifications 
réglementaires proposées. Le public a pu poser des questions et émettre des 
commentaires.  

Le conseil de quartier n’a pas émis de recommandation concernant ce projet. 

Pour consulter la fiche de participation citoyenne : 
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-
citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=757  
 

Communications publiques  

● Mémoire 

Le 26 septembre 2024, un mémoire a été soumis à la Ville de Québec en vue de la stratégie 
de sécurité routière 2025-2029. Présenté à M. Hervé Chapon, Ville de Québec https://app-
acsitevdq-p-cc-01.azurewebsites.net/fichiers/842910d5-237e-4d29-8b8f-6c623e68f4d1  

 

https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=688
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=688
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=629
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=629
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/conseils_quartier/pointesaintefoy/index.aspx
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=757
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=757
https://app-acsitevdq-p-cc-01.azurewebsites.net/fichiers/842910d5-237e-4d29-8b8f-6c623e68f4d1
https://app-acsitevdq-p-cc-01.azurewebsites.net/fichiers/842910d5-237e-4d29-8b8f-6c623e68f4d1
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● Présence dans les médias traditionnels 

Au cours de 2024, le Conseil de quartier de la Pointe-de-Sainte-Foy a publié un communiqué 
intitulé : « Le Conseil de quartier de la Pointe-de-Sainte-Foy réclame des mesures urgentes 
pour sécuriser la traversée piétonne au Carrefour la Pérade sur le boulevard des Quatre-
Bourgeois ». Ce communiqué a suscité de l’intérêt dans le Journal de Québec, Journal le 
Soleil et à Radio-Canada. Le président Réal Jean a accordé quelques entrevues. 

● Présence dans les médias sociaux 

Politique éditoriale 

Afin d’assurer une saine gestion du groupe Facebook animé par le Conseil de quartier de la 
Pointe-de-Sainte-Foy, il est apparu avisé de se doter d’une politique éditoriale. 

Au mois de mars 2024, un comité formé par Mme Suzanne Roy, M. Jacques Pelchat, 
Mme Diana Polovei et M. Louis Champoux a formulé une politique éditoriale visant à 

● faire connaître la mission du Conseil de quartier de la Pointe-de-Sainte-Foy et son 
plan d’action ; 

● Informer les citoyennes et les citoyens des nouvelles lois et réglementations et 
des consultations organisées par la ville de Québec. 

● Entrer en relation avec les citoyens afin de se tenir au fait de leurs opinions et de 
les intéresser à notre mission ; 

● Mettre en valeur le travail et les activités des organismes qui œuvrent dans le 
quartier et dans l’arrondissement pour les citoyens du quartier ; 

● Mettre en valeur le cadre de vie de la Pointe-de-Sainte-Foy tant sur le plan de ses 
services et équipements municipaux, de ses commerces et de ses attraits 
environnementaux que de la diversité de ses habitants ; 

● Prendre notre place dans l’espace public afin d’obtenir de la crédibilité et du 
respect de la collectivité.  

 

Entre janvier et décembre 2024 

● Plus de 200 publications ont été partagées sur le fil d’actualités du groupe, 
dont plusieurs ont suscité des commentaires, contribuant ainsi à la 
participation citoyenne ; 

● Le nombre de membres du groupe Facebook est passé d’environ 325 en 
janvier à 860 personnes à la fin du mois de décembre. 
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Les dossiers en 2024 

Suivis du plan d’action 

Le conseil d’administration a poursuivi ses activités concrétisant son plan d’action 2023-
2024.  
 
Sécurité des citoyens  
 
Surveiller et émettre des recommandations afin d’assurer la sécurité de l’ensemble 
des usagers du réseau routier du quartier. (Piétons, vélos, transport en commun et 
automobiles)  

● Axes d’intervention : Limites de vitesse — Cohabitation cyclistes-
automobilistes — Traverses piétonnes — Zones scolaires — Interactions avec 
la ville. 

▪ Obtention d’une subvention de 3 000 $ du programme offert par la ville 
en matière de sécurité pour la conception et la production d’affiches à 
placer sur les terrains de résidences ; 

 
▪ 26 janvier - Communiqué et entrevues concernant la traverse à la 

hauteur du Carrefour la Pérade sur Quatre-Bourgeois ; 
 

▪ 26 avril - envoi d’un mémoire à la ville concernant la stratégie de 
sécurité routière 2025-2029 ; 
 

▪ Cinq résolutions ont été transmises à la ville pour améliorer la 
sécurité ; 
 

▪ Participation de 3 membres du C.A à la Ballade des Élues et Élus le 
2 juin 2024 (Suzanne Roy, Daniel Laporte et Jean-Luc Lavoie) ; 

 
▪ Table de concertation Vélo. M. Daniel Laporte a siégé comme 

représentant du conseil à la Table de concertation Vélo ; 
 

▪ Point d’information du service des transports et de la mobilité 
intelligente (STMI) concernant le stationnement sur le chemin Sainte-
Foy, entre Pie-Xll et Conrad-Laforte. 

● Le 27 novembre 2024, M. Guillaume Rail présente le projet-
pilote concernant le stationnement sur le chemin Sainte-Foy 
entre Pie XII et Conrad-Laforte.  

 

https://affichagesite.villequebec.quebec/fichiers/e258c12d-5056-4e3c-ba09-3fe0e1730c6c
https://affichagesite.villequebec.quebec/fichiers/e258c12d-5056-4e3c-ba09-3fe0e1730c6c
https://affichagesite.villequebec.quebec/fichiers/e258c12d-5056-4e3c-ba09-3fe0e1730c6c
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Urbanisme  
 
Émettre des recommandations sur les projets de modification aux règlements 
d’urbanisme qui nous sont soumis par la Ville. 
 

● Axes d’intervention : Surveillance des projets — Impact sur le zonage — 
Information des citoyens 

 
La ville a sollicité l’opinion du Conseil de quartier de la Pointe-de-Sainte-Foy 
pour trois demandes de modifications aux règlements. 

 
▪ 14 mai 2024 - Autoriser les activités d’un service de traiteur au 351-361, 

rue Gingras ; 
 
▪ 25 septembre 2024 - Projet résidentiel au 3786, chemin Sainte-Foy ;  

 
▪ 27 novembre 2024 - Construction d’une nouvelle station-service 

au 3330, rue de la Pérade. 
 

Résolution concernant la circulation et le stationnement sur le chemin 
Sainte-Foy, entre le boulevard Pie XII et la rue Conrad-Laforte. 

Accueil de l’opinion des citoyens défavorable au corridor Vélo sur le segment 
ouest du boulevard Neilson l’hiver. 

Vivre ensemble  
 
Prendre en compte l’augmentation croissante de la mixité sociale du quartier et 
accompagner l’adaptation des citoyens à cette nouvelle réalité. 

 

● Axes d’intervention : Collaborer avec les organismes du quartier — 
Encourager les gens d’affaires du quartier — Inciter les résidents et nouveaux 
arrivants à participer aux activités du quartier et du conseil — Constituer un 
groupe de citoyens promoteurs du vivre ensemble. 

 
▪ Plusieurs annonces incitant les nouveaux arrivants à participer aux 

nombreuses fêtes de quartier. 
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▪ Participation du président à la création d’un organisme à but non 
lucratif et à la réouverture du Café Grains de solidarité de Place des 
Quatre-Bourgeois, en décembre 2024.  
 

▪ Plusieurs publications Facebook encouragent l’achat local et 
l’utilisation des infrastructures municipales accessibles à tous. 

 

Environnement 
 
Préserver la tranquillité et la qualité de vie et l’environnement du quartier en veillant 
sur la qualité de l’air et la pérennité de nos boisés et de nos parcs. 
 

● Axes d’intervention :  Qualité de l’air — Pollution lumineuse — Niveaux 
sonores — Boisés : Neilson, Compagnons, Marly 
 

▪ En septembre 2024, plusieurs membres du conseil ont participé à la 
plantation d’arbres organisée par les amis du Boisé Neilson ; 
 

▪ En septembre 2024, le Conseil salue la fin des travaux de stabilisation 
des berges de la Plage Jacques-Cartier. 
 

▪ En juin 2024, résolution conjointe avec le Conseil de quartier Saint-
Louis demandant à la Ville de Québec qu’elle intervienne auprès du 
ministère des Transports et de la Mobilité durable afin d’obtenir à 
brève échéance une étude du climat sonore pour les quartiers 
résidentiels longeant l’autoroute Duplessis. 
 

▪ Demande de citoyens se plaignant d’un déficit d’entretien du Boisé des 
Compagnons au Centre de services scolaire des Découvreurs. À la 
suite de rencontres avec deux membres du conseil Jean-Luc Lavoie et 
Suzanne Roy, M. Maxime Pilote, directeur du Collège des 
Compagnons, s’est engagé à ce que le Service des ressources 
matérielles du CSS vienne compacter le sol, ajouter du paillis et 
remplacer les panneaux d’indication abîmés. Ces activités ont été 
effectuées à l’automne 2024. Par ailleurs, M. Pilote a tenu à rassurer 
les citoyens sur l’accessibilité et l’utilisation du boisé par tous les 
citoyens. 
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Dynamiser l’image du quartier 
 
Susciter une meilleure connaissance du Conseil de quartier dans sa mission de mieux 
faire valoir le cadre de vie exceptionnel de la Pointe-de-Sainte-Foy tant sur le plan de 
ses services urbains, que de ses commerces et ses attraits environnementaux.  
 

● Axes d’intervention :  Image du CQPSF et de ses interventions — Développer 
ses moyens de communication (Facebook, communiqués, Wikipédia) — Se 
rapprocher des organismes qui œuvrent sur le territoire — Engagement des 
membres du CQPSF dans les activités et événements du quartier — Meilleure 
représentation de la population dans ses instances 
 
Facebook  
 
200 publications Facebook ;  

▪ Augmentation du nombre des membres du groupe Facebook 
de 325 à 860 membres ; 
 

▪ Recrutement de nouveaux administrateurs au Conseil de 
quartier pour pourvoir tous les postes ; 
 

▪ Modernisation du visuel de la Page Facebook à partir du mois de 
septembre qui vise à montrer les attraits du quartier grâce à une 
banque de photos réalisées par une citoyenne, Mme Lorraine 
Gallant avec Suzanne Roy. Les photos sont déposées sur un 
compte Flickr au nom du conseil de quartier. 
 

Revitalisation de la rue du Campanile et culture 
 
Depuis trois ans, le conseil de quartier a appuyé la redynamisation du 
Campanile. Bien que le conseil ne soit pas un acteur principal des projets 
animant la rue, il joue un rôle actif par sa présence, ses communications et 
l’implication de ses membres. Nous soulignons ici plusieurs aménagements 
et activités qui contribuent à sa revitalisation. 
 

▪ La remise en fonction de l’horloge du Campanile ; 
 

▪ Réfection des stationnements et traçage des traversées 
piétonnes complétées en décembre 2024 
 

▪ Activités 
● La Cabane à sucre du Campanile en avril (700 

personnes) 
● Le Campanile brille en juin (1 000 personnes) 
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● Deux représentations de la Brigade lyrique en partenariat 
avec l’Opéra de Québec en juillet 

● La Fête du Campanile en août (700 personnes) 
● La Fête de l’Halloween en octobre (700 personnes) 
● Le Campanile s’illumine en novembre (600 personnes) 

 
 

▪ Projet de bibliothèque  

En mars 2023, la ville a répondu qu’une analyse d’opportunité et de 
faisabilité pour l’ajout d’une nouvelle succursale dans le secteur de 
la Pointe-de-Sainte-Foy pourrait être considérée dans le cadre de 
cet exercice qui sera mené au courant de l’année 2023. Le CQPSF 
attend les résultats de cet exercice. 

En juin 2024, l’Association des gens d’affaires du Campanile a 
demandé à la ville de réaliser un projet pilote à l’instar du comptoir 
de bibliothèque éphémère de Saint-Pie X installé dans un 
conteneur.  

◦ Ce projet permettrait d’évaluer les besoins. 

 
Activités de participation publique, demandes d’appui et relations avec les autres 
conseils de quartier 

 

Au fil de l’année 2024, les membres du conseil ont également participé à diverses séances 
d’information organisées par la Ville de Québec ou d’autres organisations partenaires. 

Nous avons participé notamment aux présentations des dossiers suivants : 

● Workspace   

Google Workspace est une solution de productivité conçue pour communiquer, 
créer et collaborer de façon sécurisée avec des outils tels que Gmail, Documents, 
Meet et plus encore. 

La Ville de Québec lance un projet pilote avec la plateforme Workspace. Des 
accès seront fournis gratuitement aux membres de tous les conseils de 
quartier. Dans un premier temps, Suzanne Roy propose d’y aller par étapes 
pour apprendre le fonctionnement de cet espace avant de l’étendre à tous les 
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membres. Ainsi, les membres de l’exécutif du CQPSF seront invités à 
s’inscrire et à travailler quelques projets en commun, dont l’ordre du jour, les 
procès-verbaux et le rapport annuel.  

Renouvellement de l’image des conseils de quartier  

À la suite de la demande de plusieurs conseils de quartier, le service des 
communications de la Ville de Québec a mis en place un processus afin de créer un 
espace avec plusieurs visuels et gabarits qui seront offerts à tous les conseils de 
quartier. 

● Ouverture du Centre communautaire : L’activité « Portes ouvertes » fut une réussite 
au nouveau centre communautaire le 19 octobre 2024 : plusieurs membres du 
Conseil y ont participé et les commentaires sont positifs. 

● Participation à la conférence internationale sur la santé durable — Diana Polovei 
a participé à cette conférence d’une journée le 3 décembre 2024 à l’université Laval. 

 

Résolutions 2024 

RÉSOLUTION CQPSF-24-CA-03 

Sur proposition de M. Jacques Pelchat dûment appuyée par Mme Suzanne Roy, il est résolu 
que le conseil d’administration du Conseil de quartier de la Pointe-de-Sainte-Foy demande 
à la ville de Québec d’agir rapidement et prioritairement afin de sécuriser le passage 
piétonnier devant le Carrefour la Pérade sur le chemin des Quatre-Bourgeois et demande 
que la Ville de Québec réalise les aménagements nécessaires, tels qu’une signalisation 
lumineuse et un marquage clair et visible. 

RÉSOLUTION CQPSF-24-CA-04 

Sur proposition de M. Réal Jean dûment appuyée par Mme Valérie Poirier, il est résolu que le 
conseil d’administration du Conseil de quartier de la Pointe-de-Sainte-Foy demande à la 
ville de Québec d’améliorer les moyens de communication lors des opérations de 
déneigement afin de s’assurer que chaque citoyen puisse être adéquatement avisé, et ce, 
autrement que par les moyens technologiques existants à ce jour. 
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RÉSOLUTION CQPSF-24-CA-08 

Sur proposition de M. Jean-Luc Lavoie dûment appuyée par M. Louis Champoux, il est résolu 
que le Conseil de quartier de la Pointe-de-Sainte-Foy félicite la conseillère Maude Mercier-
Larouche pour sa nomination à la présidence de l’arrondissement Sainte-Foy-Sillery-
Cap-Rouge et remercie chaleureusement la conseillère Anne Corriveau pour avoir assumé 
cette responsabilité au cours des deux dernières années. 

RÉSOLUTION CQPSF-24-CA-13 

Sur proposition de M. Daniel Laporte dûment appuyée par M. Alexandre Perras, il est résolu 
que le conseil d’administration du Conseil de quartier de la Pointe-de-Sainte-Foy demande 
que le directeur du STMI assiste à une rencontre du Conseil de quartier de la Pointe-de-
Sainte-Foy afin de faire une brève présentation de son département, de sa vision de la 
cohabitation entre les piétons et les véhicules motorisés, de la mission et des enjeux du 
STMI, des processus mis en place, et de répondre aux questions du public et des membres 
du conseil de quartier, et ce, idéalement avant la pause estivale de 2024. 

RÉSOLUTION CQPSF-24-CA-19 et 29 

Sur proposition de M. Réal Jean, appuyée par M. Louis Champoux, il est résolu que le conseil 
d’administration du Conseil de quartier de la Pointe-de-Sainte-Foy demande à la Ville de 
Québec de faire part de l’état de situation de l’étude portant sur le projet de comptoir de 
bibliothèque au Campanile aux membres du conseil de quartier.   

RÉSOLUTION CQPSF-24-CA-28  

Sur proposition de M. Daniel Laporte dûment appuyée par Mme Suzanne Roy, il est résolu que 
le Conseil de quartier de la Pointe-de-Sainte-Foy appuie formellement l’événement cycliste, 
La balade des élues et des élus, édition 2024 et participe bénévolement à cette activité 
citoyenne. 

RÉSOLUTION CQPSF-24-CA-30 

Sur proposition de Mme Suzanne Roy, appuyée par M. Jacques Pelchat, il est résolu que le 
conseil d’administration du Conseil de quartier de la Pointe-de-Sainte-Foy approuve et 
s’approprie le projet de ligne éditoriale. 
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RÉSOLUTION CQPSF-24-CA-40  

Sur proposition de M. Louis Champoux, appuyée par Mme Diana Polovei, il est résolu de 
recommander à la ville de Québec de mettre en œuvre les mesures nécessaires pour 
sécuriser le tronçon du chemin Sainte-Foy compris entre le boulevard Pie-XII et la rue 
Conrad-Laforte. 

RÉSOLUTION CQPSF-24-CA-45 

 Sur proposition de M. Alexandre Perras, appuyée par M. Daniel Laporte, il est résolu par le 
Conseil de quartier de Pointe-de-Sainte-Foy, conjointement avec le Conseil de quartier 
Saint-Louis, de demander à la Ville de Québec qu’elle intervienne auprès du ministère des 
Transports et de la Mobilité durable afin d’obtenir à brève échéance une étude du climat 
sonore pour les quartiers résidentiels longeant l’autoroute Duplessis. 

RÉSOLUTION CQPSF-24-CA-47  

Sur proposition de M. Réal Jean, appuyée par M. Jean-Luc Lavoie, il est résolu d’appuyer la 
recommandation de la CDPQ-infra présentée dans le rapport CITE traitant de la 
mobilité durable à Québec. 

RÉSOLUTION CQPSF-24-CA-52 

Sur proposition de M. Daniel Laporte, appuyée par M. Réal Jean, il est résolu que le Conseil 
de quartier de la Pointe-de-Sainte-Foy reçoive et adopte le rapport du comité de travail et 
le soumette à la Ville de Québec en lien avec la stratégie 2025-2029. Le rapport peut être 
consulté en cliquant sur ce lien.  

RÉSOLUTION CQPSF-24-CA-54 

 Sur proposition de Mme Suzanne Roy, appuyée par Mme Valérie Poirier, il est résolu que le 
comité responsable des communications publie sur Facebook des photos des attraits du 
quartier de façon régulière. 

RÉSOLUTION CQPSF-24-CA-69 

Sur proposition de Mme Suzanne Roy, appuyée par M. Louis Champoux, il est proposé que le 
Conseil de quartier de la Pointe-de-Sainte-Foy élabore un projet visant à créer un parcours 
de marche adapté aux aînés, comprenant un corridor piéton balisé et du mobilier urbain 
adapté. Il a toutefois été proposé d’attendre le projet de la nouvelle stratégie routière 2025-
2029 avant d’avancer dans ce projet, car il est possible que ce besoin soit pris en compte. 

https://affichagesite.villequebec.quebec/fichiers/e258c12d-5056-4e3c-ba09-3fe0e1730c6c
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États financiers 

 

En 2024, 1830,95 $ ont été déboursés pour les frais de fonctionnement du conseil 
d’administration du conseil de quartier et l’encaisse était de 3910,05 $ au 31 décembre 
2024. Ce montant inclut 3000 $ reçu pour le projet de mobilisation en sécurité routière, dont 
les sommes seront dépensées en 2025. 

BILAN AU 31 DÉCEMBRE  2024 2023 

ACTIF   

Actif à court terme   

Encaisse 3910,05 $ 1188,57 $ 

Compte à recevoir        0,00 $ 1310,00 $ 

Total de l’actif 3910,05 $ 2498,57 $ 

PASSIF   

Passif à court terme       0,00 $      0,00 $ 

Comptes à payer       0,00 $      0,00 $ 

Total du passif       0,00 $      0,00 $ 

   

Actif net 3910,05 $  2498,57 $ 
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État des produits et des charges et de l’évolution de l’actif net de l’exercice terminé 
le 31 décembre. 

 2024 2023 

PRODUITS   

Subvention — Ville de Québec (Fonctionnement) 1310,00 $ 2150,00 $ 

Subvention ville de Québec (Programme de mobilisation 
à la sécurité 
Ristourne 

 
3000,00 $ 
       1,03 $ 

 
       0,00 $ 
       0,61 $ 

Total des produits  4311,03 $ 2150,61 $ 

CHARGES   

Secrétariat 1470,00 $ 1035,00 $ 

Immatriculation (Registraire des entreprises)     39,00 $     38,00 $ 

Réunions de travail   235,55 $   112,90 $ 

Réalisation du plan d’action       0,00 $     87,29 $ 

Publicité et promotion       0,00 $       0,00 $ 

Intérêts et frais bancaires 

Formation et conférence  

    35,40 $ 

    51,00 $ 

    35,40 $ 

      0,00 $ Total des charges 1 830,95 $ 1308,59 $ 

Excédent des produits par rapport aux charges 2480,08 $   842,02 $ 

 


